



北中だより

令和7年12月25日(木)

第9号

北嶺



学校教育目標

- 〔向上〕自らめあてをもち、粘り強く学習する生徒
- 〔協調〕豊かな心をもち、みんなのために尽くす生徒
- 〔健康〕健康や安全につとめ、進んで運動する生徒

重点教育目標

- 「夢や目標を持ち自らの可能性を最大限に引き出す生徒の育成」

冬休みを迎えて

校長 櫛田 朝子

寒さの中にも子どもたちの笑顔や足音が元気に響き、学校には温かい空気が流れています。夏休み後の約4ヶ月、子どもたちは行事や日々の授業の中でそれぞれの歩みを着実に進めてきました。できたこと、うまくいかなかったこと、そのすべてが成長の大切な種になっています。そっと見守りながら励ましてくださいました保護者の皆様、地域の皆様に、心より感謝申し上げます。

10月1日の北峰祭では、短い準備期間の中でも練習を重ねる子どもたちの姿がありました。特に全校合唱では、3年生を中心となって1・2年生をまとめ、指揮や伴奏を担う生徒も試行錯誤を重ねながら本番を迎えました。当日、体育館いっぱいに響いた歌声からは、仲間と心を一つにする力と大きな成長を感じ、胸が熱くなりました。その姿には、「成長」という言葉を超える大きな力が宿っていました。

今年度、本校では子どもたちの「これからの成長につながる評価」を大切にしたいと考え、教職員で評価の在り方について、日々の指導と評価のつながりを意識して取り組んできました。前期通知表配付後には、自分の評定について直接聞くことができるよう体育館に教科担任が待機し、生徒の相談を受ける時間を設けました。「次はここを頑張りたい」「伸ばすポイントを教えてもらってよかったです」と相談後、晴れやかな

表情で話す生徒の姿から、評価が「結果」ではなく「次への道しるべ」になっていることを感じました。小さな一歩であっても、その一歩が未来へつながっていることを、子どもたちは少しずつ掴み始めています。

一方で、「頑張っていない自分は聞きに行きづらい」「どうせ聞いても変わらないのではないか」といった声があったことも、私たちは受け止めています。評価は、うまくいった子だけのためのものではなく、迷ったり立ち止まったりしている子こそが、次の一步を見つけるためのものです。

今後は、声を上げにくい子どもたちにも寄り添えるよう、方法や場の在り方を工夫しながら、すべての子どもたちが評価と向き合い、自分なりの目標や夢に向かって歩みを進めていけるよう支えていきたいと考えています。評価を通して「自分にもできる」「また頑張ってみよう」と思える経験を、一つでも多く積み重ねていくことが、学校としての大切な役割だと考えています。

いよいよ冬休みです。どうか、ご家庭での時間をゆっくり大切に過ごしてください。好きなことに夢中になる時間、家族と笑い合う時間、自分を振り返る静かな時間——どれも子どもの心を育てる温かな学びです。「今年一年よく頑張ったね」と声をかけていただけたら、子どもたちの心はきっと次の季節へ向けて、また一步前に進んでくれることでしょう。

新しい年も、子どもたちの可能性が温かく花開く学校でありたいと思います。どうか健やかに、よいお年をお迎えください。



職業講話が行われました

11月18日(火)に、1年生の総合的な学習の時間で職業講話が行われました。4月から1年生は総合的な学習の時間で「函館を知る」という学習を行っており、7月には函館地区自主研修も行い、学びを深めてきました。この講演会では、函館市および近郊で働いている方々を講師として7名お招きし、働いている職種の内容や、働くことの意義・大切さなどを話していただきました。

1年生は前半と後半に分かれ、自分が興味を持つ2名の方からの講話を選択して聞き、有意義な時間を過ごすことができました。

昨年度から行われている「函館を知る」学習ですが、函館についてもっと良く知りたいという気持ちをもち、ふるさとを深く学ぶ良い機会になったと思います。

働くこと…それは近い将来多くの人たちが経験することです。中学1年生のみんなが働くことに興味関心をもっていくことが何よりも大切だと思います。



2年生総合的な学習発表

12月18日(木)、3・4時間目に2年生が先月職業体験学習で学んだことをまとめ、1年生に向けて発表する学習が行われました。2年生はこの1ヶ月間で準備した発表用資料をモニターに映し、各職業の特色や仕事内容等をクイズ形式なども交えて1年生に向けてわかりやすく、丁寧に発表していました。

2年生の職業体験の学習成果を1年生に発表する試みはここ何年も行われており、1年生は来年自分がどんな職場に訪問して学習を深めたいか、興味関心をもって発表会に臨めたと思います。発表する側の2年生にとっても、どのような発表が相手に効果的に伝わるかを考えるよい学習機会になりました。



1月の行事予定

1日(木) 元旦(～3日:年始休日)

12日(月) 成人の日

14日(水) 3年生登校日

15日(木) 冬休み明け全学年登校日
全校集会 ※部活動中止
※1・2年生午前授業 職員会議
私立高校推薦入試日

16日(金) ALT来校 専門委員会
高専推薦入試日
私立高校推薦入試合格発表日

21日(水) ※部活動中止 職員会議

23日(金) ALT来校 高専推薦合格発表日
2年生:講演会(市内高校)

24日(土) 英語検定(午前中:北中会場)

26日(月) SC来校 公立高校出願状況の発表

28日(水) ※部活動中止

30日(金) ALT来校 新入生保護者説明会
※全学年5時間授業

冬休み期間中の12月29日(月)～1月3日(土)の6日間は学校閉庁日となっておりますのでご承知おきください。

<学校閉庁日の緊急連絡先>

○函館市教育委員会 学校教育部教育指導課

8:45～17:30 TEL 0138-21-3557

○函館市役所 夜間休日受付

17:30～ 8:45 TEL 0138-21-3006

北中学校 HP の QR コードです。→→



学校生活の様子や各種お便り等を掲載中！

函館市立北中学校 函館市山の手3丁目58-1

TEL 0138-56-0553 FAX 0138-56-0580